



DEPARTEMEN KESEHATAN REPUBLIK INDONESIA
POLITEKNIK KESEHATAN SURAKARTA
JURUSAN KEBIDANAN

Jl. Ksatrian No. 2 P.O.Box 180 Danguran, Klaten Selatan
Telpon: (0272) 321941 Fax : (0272)328756
KLATEN 57425



DAFTAR TILIK
PEMERIKSAAN PALPASI LEOPOLD

NO	BUTIR YANG DINILAI	NILAI		
		2	1	0
A. SIKAP DAN PERILAKU		2	1	0
1	Menyambut klien dengan sopan dan ramah			
2	Memperkenalkan diri pada klien			
3	Merespon terhadap reaksi klien dengan tepat			
4	Percaya diri, tidak gugup			
5	Menunjukkan rasa empati terhadap klien			
B. PROSEDUR TINDAKAN				
6	Mencuci tangan dengan 7 langkah menggunakan air mengalir, dan mengeringkan dengan handuk			
7	Menjelaskan tujuan & prosedur tindakan yang akan dilakukan			
8	Mempersilakan klien ke tempat tidur dan membantu membuka pakaian seperlunya			
9	Menghangatkan kedua tangan			
Melakukan Palpasi Leopold 1				
10	Memposisikan klien dengan lutut sedikit ditekuk dan teruji menghadap ke arah klien			
11	Menengahkan uterus dengan menggunakan kedua tangan dari arah samping umbilical			
12	Menentukan bagian janin yang berada di Fundus			
13	Kedua tangan meraba fundus kemudian menentukan TFU			
Melakukan Palpasi Leopold 2				
14	Meletakkan kedua tangan disamping kanan kiri perut ibu untuk menentukan letak punggung janin			
Melakukan Palpasi Leopold 3				
15	Meletakkan tangan kiri menahan fundus, tangan kanan, meraba bagian terbawah janin dan menilai apakah bagian terbawah sudah masuk PAP			
Melakukan Palpasi Leopold 4				
16	Memposisikan klien dengan kedua kaki diluruskan, teruji menghadap ke arah kaki klien			
17	Kedua tangan diletakan pada sisi bagian bawah rahim dan menilai seberapa jauh penurunannya			
18	Membantu pasien turun dan merapikan tempat tidur			
19	Menyampaikan hasil dari Leopold I, II, III dan IV			
20	Mencuci tangan dengan 7 langkah menggunakan air mengalir, dan mengeringkan dengan handuk			
C. TEKNIS				
21	Teruji melaksanakan secara sistimatis			
22	Teruji menjaga privasi pasien			
23	Teruji memberikan perhatian terhadap respon pasien			
24	Teruji percaya diri dan tidak ragu ragu			
25	Mendokumentasikan tindakan			

Sumber: Mochtar Rustam, 1998. Sinopsis Obstetri; Obstetri Fisiologi-Obstetri Patologi. Jakarta : EGC.